



TRABAJO DE GRADO

MODELO DE RAE

Título

Desarrollo del procedimiento de documentación contable en la empresa Espacio y Mercadeo S.A.S.

Development of the accounting documentation procedure in the company Espacio y Mercadeo S.A.S.

Autor

Ayure, Edison

Publicación

Bogotá, Corporación Universitaria Minuto de Dios- UNIMINUTO U.V.D-, 2020. 59 páginas.

Unidad Patrocinante

Corporación Universitaria Minuto de Dios (UNIMINUTO), Vicerrectoría Académica U.V.D.

Palabras Claves

Soporte contable, gasto, procedimiento, tecnología, capacitación.

Descripción

A lo largo del proyecto de la práctica profesional se pretende dar a conocer la importancia de contabilizar los costos y gastos de manera que sean relevantes para las necesidades de toma de decisiones debido a la incidencia que tiene en la presentación de informes por parte de la administración, puesto que dentro de los informes este es uno de los rubros que tiene mayor valor significativo y depende directamente de la operación comercial lo que equivale a costos y gastos tan variables como lo requiera el mercado.

Es por esto que durante la práctica laboral se realizó un análisis de toda la documentación que llegaba al departamento contable, se observó que dicha documentación equivale a soportes que evidencian la relación de causalidad con la operación del negocio. En la mayoría de los casos se trata de facturas de compras de productos o servicios a los cuales no se les realiza el seguimiento adecuado por lo que se propuso la construcción de unos formatos que posibilitan mayor control y transparencia en la revelación de la información en los estados financieros.

El resultado del proyecto constituye un beneficio para la empresa, puesto que la información al ser recibida permite resumir los procedimientos operacionales evitando pérdidas de información lo cual disminuye el riesgo de error, mejorando los procedimientos del área, la optimización de tiempos y la veracidad de la información.

Fuentes

Sáenz, R. (2007). Contabilidad de costos. Recuperado de https://www.academia.edu/36795879/Instituto_Profesional_Diego_Portales

Torres, J., & González, W. (marzo de 2017). Observatorio de la economía latinoamericana. Recuperado el 15 de 01 de 2019, de <http://www.eumed.net/cursecon/ecolat/ec/2017/rentabilidad.html>

Barturen, J. (2016). Repositorio de Tesis USAT. Recuperado el 15 de 01 de 2019, de <http://hdl.handle.net/20.500.12423/643>

Estatuto Tributario Nacional. (1997). Art. 617. Requisitos de la factura de venta.

Estatuto Tributario Nacional. (1997). Art. 618. Obligación de exigir factura o documento equivalente.

Contenidos

En el primer capítulo se contextualiza al lector en torno a la problemática planteada, las causas y los efectos que tiene la falta de control documental en el proceso de compras y la manera cómo afecta la contabilización de gastos y costos. Se denotan las actividades comerciales que realiza la empresa para el desarrollo de su objeto social, los cuales constituyen costos operacionales que son reconocidos en el estado de resultados como disminución de la rentabilidad y su correspondiente análisis en la búsqueda de generación de valor para la empresa.

El segundo capítulo presenta la empresa como escenario del desarrollo de la práctica y eje fundamental de las actividades desarrolladas, se centra la atención en los documentos contables, el origen de las compras, su contabilización, posterior almacenamiento y la forma como estos hechos pueden representar oportunidades de mejora al aplicar el procedimiento de documentación contable.

El tercer capítulo evidencia el desarrollo de las actividades a través los capítulos anteriores por medio de los resultados obtenidos, mediante la aplicación de la teoría y la práctica a la propuesta diseñada. A través de la construcción del procedimiento de documentación contable se puede observar que la puesta en práctica de dicho procedimiento permite obtener mejores resultados en el corto y largo plazo tanto en la parte contable como financiera.

En el cuarto capítulo se exponen los logros alcanzados por el practicante mediante la realización de la práctica profesional y como estos se reflejan en su formación laboral y académica en un mundo en constante cambio y que reclama mayores niveles de capacitación por con el fin de estar a la vanguardia de la globalización.

Conclusiones

Se realizó la construcción de un procedimiento que permite acceder a la información de manera eficaz por medio de una serie de formatos. Desde el momento de su requerimiento por el área de compras hasta el momento en que el anticipo es legalizado con su correspondiente egreso.

Se mejoró el acceso a la información por parte los usuarios teniendo en cuenta que los archivos se almacenan digitalmente, no es necesario utilizar recibos como el caso de las facturas digital.